



Afrine sous occupation - Rapport numéro (320):

Célébration à grande échelle de la fête de Newrouz, attaques contre des civils, violations commises par « Abou 'Amcha » et « Abou Kassar », disparitions forcées, extorsions, vols et attaques dans les villes de Rajo et B'adina, abattage d'oliviers

*Traduction de l'arabe vers le français**

Les Kurdes d'Afrine ont célébré leur fête du Newrouz cette année à grande échelle, allumant des feux et organisant des fêtes dans divers villages et villes le soir du 20 mars, et sortant dans la nature et participant à des centres de célébration le lendemain, affirmant que leur volonté est inébranlable et exigeant la paix, la liberté et l'égalité. Cela s'est produit après le départ de l'ancien régime et la montée des libertés publiques, en plus de l'atmosphère relativement sûre que le Service de sécurité générale des nouvelles autorités syriennes s'est efforcé de garantir. La seule chose qui a gâché la fête, ce sont quelques attaques contre des civils et quelques menaces et grossièretés envers les célébrants!

Voici quelques faits sur la situation:

= Attaque contre des civils:

- Le soir du 20/03/2025, alors qu'il revenait avec d'autres proches de la célébration de Newrouz dans la rue du parc d'attractions de la ville d'Afrine, vers son domicile dans le quartier d'Al Achrafieh, le citoyen 'Hassan Sido, âgé 45 ans, originaire du village de Beurj 'Abdalo – district de Chérawa, a été blessé à la jambe par une balle de Kalachnikov tirée par un homme armé parmi les recrues qui circulait à moto avec un autre homme armé, Cela s'est produit après que Sido se soit opposé à ce qu'ils enlèvent un drapeau kurde à un jeune homme qui le portait. La victime a été transportée à l'hôpital pour y être soignée, tandis que les deux hommes armés ont pris la fuite.



- De même, alors que les Kurdes célébraient la fête de Newrouz, le soir du 20/03/2025, dans la rue « Marathe » de la ville d'Afrine, des hommes armés et des jeunes recrues ont attaqué certaines de leurs voitures avec des pierres et ont tenté de déchirer les drapeaux kurdes qu'ils portaient, tout en proférant des insultes.

- Le même soir, un dénommé "Hazem Mar'i/Abou 'Omar", chef de la milice "Division Al 'Hamzats" dans la région de Rajo, et résidant dans le village de "Hajj Khalil", a menacé les habitants de leur tirer dessus et leur a demandé d'annuler la célébration de Newrouz, sans y parvenir, car ils ont insisté pour poursuivre leur célébration.



- Le 23/03/2025, après avoir trouvé des drapeaux en tissu kurdes enroulés autour du cou d'un certain nombre d'étudiantes dans le lycée de filles de la ville de Rajo - quartier d'Al-Sakhour, le directeur de l'école, 'Amer Al-Raya, originaire de la ville de M'arat 'Harmah - Idlib, les a retirés et a insulté les étudiantes. Il a informé les services de renseignements turcs et la milice de la « Police civile » de l'incident, alors cette dernière a arrêté le citoyen « 'Ali 'Hajj Osso », propriétaire du magasin de cadeaux et d'accessoires « 'Allouch » et vendeur de drapeaux kurdes, et l'a insulté et sévèrement battu. Il a été libéré le même jour après avoir été forcé de payer une rançon. Bien que la vente de drapeaux kurdes ait été autorisée, de nombreux drapeaux ont été hissés pendant la fête.

= Dans la ville de Chieh « Chékh Al 'Hadid »:

Le soir du 16/03/2025, à l'arrivée du soi-disant « **Mu'hamad Al-Jassem/Abou 'Amcha** », le chef des milices de la « Brigade du Sultan Suleman Chah », et plus de dix recrues à moto, sur la place Al-Nab'ah – « La Fontaine » dans la ville de Chieh/Chékh Al 'Hadid, ils ont agressé le citoyen « **A'hmad Suléman Chékho** âge de 30 ans » avec de violents coups, sans aucune raison directe, de sorte qu'il est tombé alité ; Ils ont également proféré des menaces et des insultes, jurant qu'ils ne quitteraient pas la zone. Une patrouille de la Sécurité générale est arrivée dans la ville après avoir été contactée et a mené une enquête sur l'incident. Après le départ de la patrouille, les officiers des 'Amachats ont tiré des coups de feu en l'air et les assaillants sont toujours en liberté.



= Arrestations arbitraires:

Des informations ont fait état d'une prise d'assaut d'une prison dans la ville d'Al-Ra'i, dans la région d'Al-Bab, par un groupe d'hommes armés masqués dans la nuit du 21/03/2025, qui a entraîné l'évasion de dizaines de prisonniers, dont plus de 20 détenus kurdes disparus de force depuis le milieu de l'année 2018, lors de l'occupation de la région d'Afrine par l'armée turque et les milices syriennes qui lui sont fidèles. Nous avons confirmé les noms de trois d'entre eux: "**Bakr 'Abidine 'Habach**, âgé de 35 ans, originaire de la ville de B'adina, détenu depuis le 23/09/2018, **Welat Tchi Ben 'Hassan**, âgé de 40 ans, originaire du village d'Araba, et **'Ismat Khalil Kalo**, âgé de 46 ans, originaire du village de Keurzéleh, détenus depuis avril 2018". Il convient de noter qu'environ 500 détenus originaires d'Afrine sont toujours portés disparus depuis près de sept ans dans la prison centrale de la ville d'Al-Ra'i, sans contact avec le monde extérieur ni comparution devant un tribunal équitable. Cette prison est gérée par les milices de la "Division Sultan Mourad" et les renseignements turcs.

Les familles des détenus demandent au gouvernement de Damas, dirigé par A'hmad Al-Char'i, d'accélérer la libération de leurs enfants et de vider les prisons situées sous le contrôle de l'occupation turque des détenus politiques, à l'instar des autres prisons qui ont été ouvertes lors des opérations de renversement du régime.

= Dans le district de Rajo:

- Le bureau économique de la milice A'hrar al-Charqiya continue de saisir des dizaines de magasins dans le centre de la ville de Rajo et de percevoir leur loyer mensuel. Chaque fois qu'une maison est libérée par des personnes retournant dans leur zone d'origine, le bureau la saisit et ne la remet pas à son propriétaire jusqu'à ce qu'un document de propriété soit présenté et qu'une taxe soit imposée.

- La milice de la « Brigade du Nord », basée dans le district de Rajo, continue de s'emparer de dizaines d'oliveraies et refuse de les remettre à leurs propriétaires, bien que certains d'entre eux soient retournés dans leurs villages.

- A'hrar al-Charqiya et Liwa al-Chamal- « Brigade du Nord », ont confisqué la moitié du bois de chauffage récolté lors de la taille des oliviers dans les champs appartenant à des citoyens absents, qui étaient gérés par leurs procureurs.

- Les deux hommes, 'Haydar B'aaaj et Mu'hamad al-Barqi/Abou 'Hayat, continuent de saisir des magasins dans la ville de Rajo et le village voisin de Massaka au nom de la milice de « la neuvième division », bien qu'ils soient retournés dans leurs villes natales, où ils reviennent à la fin de chaque mois pour récupérer les loyers (salaires).



- Les citoyens kurdes qui rentrent chez eux dans le district de Rajo sont toujours obligés de se présenter au siège de la milice de la « Police civile », où ils sont interrogés par les services de renseignement turcs après avoir été informés par les mukhtars (chef du village). Certains sont victimes d'arrestations arbitraires, d'extorsion ou de paiement de rançons.

= Dans la ville de « B'adina »:

Les habitants sont dans un état de peur et de vigilance suite aux cas répétés de cambriolages de maisons et de vols d'argent et de voitures par des voleurs armés. Dans la nuit du 20/03/2025, une camionnette appartenant au citoyen « **Rezan Mu'hamad Rachkilo** » a été volée, et dans la nuit du Le samedi 22/03/2025, une autre camionnette appartenant au citoyen **A'hmad 'Hassan 'Habach** a été volée. Dans la soirée du 16/03/2025, des hommes armés ont tenté de prendre d'assaut le domicile du citoyen **Walid Mustafa Ch'aban**, mais n'y sont pas parvenus après que des dizaines de citoyens se soient rassemblés devant la maison.

= Dans le village de « Charqiyah » - District de Bibleh:

Le dénommé "Abou Kassar - originaire de la campagne d'Idlib", l'un des chefs des milices de la "Division Al 'Hamzats" et responsable du village et de ses environs, continue de s'emparer d'environ 50 000 oliviers appartenant à des personnes déplacées de force. Il ne restitue les maisons et les oliveraies à leurs propriétaires parmi les familles de retour qu'après avoir imposé des rackets financiers. Il occupe

illégalement une villa appartenant à la personne déplacée "Mustafa Khlo/famille Watan" à "Charqiya" depuis 2018.

= Abattage des oliviers:

Le 22/03/2025, des hommes armés des recrues ont partiellement abattu environ 40 oliviers, âgés de 40 ans, appartenant au citoyen « Luqman 'Abdullah 'Hamdo » du village de « 'Alkeh » - district de Charra/Charran, dont deux étaient coupés des troncs; Une quinzaine d'arbres appartenant au citoyen « 'Hikmat Abou Manan » ont également été partiellement abattus dans le même village.



قطع ما يقارب أربعين شجرة زيتون عائدة للمواطن "لقمان عبد الله حمدو" في قرية "علكه" - شران

Cela dit, Le bonheur du peuple d'Afrine, incarné par la fête du Newrouz, ne sera pas complet tant que l'occupation turque et ses milices alliées ne seront pas éliminées et que leur région ne sera pas rendue à la souveraineté syrienne et effectivement et véritablement gérée et protégée par son peuple.

Le 29.03.2025

Bureau des médias - Afrine Parti de l'Union Démocratique Kurde en Syrie (Yekîti)

Les photos:

- Le blessé « 'Hassan Sido ».
- Chefs de milices: 'Hazem Mar'i, Haydar B'aaj et Mo'hamad Al-Barqi
- La victime est « A'hmad Suléman Chékho ».
- Abattage d'oliviers appartenant à « Luqman 'Abdallah 'Hamdo », prise d'un extrait d'un clip vidéo publié par le journaliste A'hmad Al-Barhou sur sa page Facebook.

** Traduit de l'arabe par l'Organisation européenne du Parti de l'unité démocratique kurde en Syrie (Yekiti)*